

津高同窓会報



津高の校歌「眼まはなつ布引
は」の作者である山口昇氏の句
との出あいは、ふと手にした句集
の中の「学問のきびしき」に

堪へ炭をつぐ」である。二十四歳
のときの作で、氏は大学生として
法律の勉強をしておられた。
この「学問の句」について述べ

津高の校歌「眼まはなつ布引
は」の作者である山口昇氏の句
との出あいは、ふと手にした句集
の中の「学問のきびしき」に
堪へ炭をつぐ」である。二十四歳
のときの作で、氏は大学生として
法律の勉強をしておられた。

この「学問の句」について述べ
自身の想い出し、「法律の学問
といふものは厄介な學問である。
味もそぞろもなかむのもした
学問である。といわば、試験の前
に假名で書いた法律の本を見て
いるときは、たまらないくらいさ
びしい氣持になる。外へ遊びにも
行けず、自分が自分を下宿の一間
に閉じこめて、勉強していると夜
が更けるにつれてあたりがしま
りかえりて寒さがひびひしとせま
つてくれる。もよもよなると法律の
勉強をなまざくとしようがない
が、さりとて勉強をやめるわけに
も行かず、ひとりさびしさをじ
つとこらえて勉強をつづける。見
ると火鉢の炭火はすっかり真白く
なっているので、炭取を引き寄せ
て炭をつぐ」

後年、この句が気について山口
先生にお願いして色紙に書いても
らった女子学生が、その学校の校
長先生に見せると、学問のきび
しきといふのは「学問のきびしき」
といふ意味だらうと言わされた。山
口先生も「若問じうもののは
からといいろいろ角度でしかも、
びしいものだ、むつかしくってと
大きな視野で眺めることが大事か
などとおっしゃる。また何にもまし
ておられました。



学校長

「」挨拶

袖野貞二

と思ひ散策しつつ自室に戻ったと
ころです。
みなさんが、お若い頃には、ま
だ小さく細く、若木であった学校
のさくらも桜もちいぶん大きくなり
ました。多くの方々の力で建てて
いただいた記念館はいまや、津高
生たちの最高の憩い・友達の場と
して本校の施設の中でも一番活用
されています。それについても各
位の縦横にかたい結びつきの母校
にたいするお情熱を心から多くす
みなさんが、かつて、栄勝の凱歌
に明けくれ、天下に満ちたりし偉業
を成したときの活力の源泉
にはおほほながらも、運動、文
化の面でばつぱつ頭髪をもた
げはじめたクラブが出現し、喜ん
だく次第です。また何にもまし

ておられました。

津高生たちは、元氣で勉強いたし
ております。ちまたの学校教育充
実度ですが、大きなクレーン車が
校内を出入りし、鉄骨の太い骨組
みが、空に映え、連日、空飛ぶ事

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

世界の山路 母校訪問!!

園田幸男 (昭和27年卒)



ミュージカル歌手 山路芳久氏

九月二日、残暑の厳しい午後
この日は今更、番號いじでした。
山路芳久夫婦は、一時帰國の挨拶
のため知事表敬訪問のあと、母校
の合唱部を訪れました。袖野校長
先生との懇談のあと、合唱部員心
づくしの「歓迎山路御夫婦」の歌
迎アーチならぬ歓迎版書の音楽室
へ先生方、部員の握手の中に入場、
そこで早速、合唱部員による歓迎
演奏コドライ作曲「マドラーの風景」
を相葉先生の指揮で披露。このあ
と山路さんの挨拶、部員の自己紹
介。そして生徒たちからいろいろ
の質問・懇談が行われました。世

界的な才媛歌手を目の前に見た
部員たちは目を輝かせ、山路さ
んの音楽感、高校生活、音楽の勉
強の仕方等いろいろなことが質問
として出され、話の花が咲きました。
山路さんは、先ず部員の熱烈
歓迎に感激。更に歓迎演奏の素晴
らしさに大感激でした。最後に、山
路さんがお得意のトニセントイ作
曲歌劇愛の妙をより一層知れ
ぬ派を演奏して下さいました。

NHKテレビの「ニコニコイヤー・
オペラコンサート」で山路さんの
演奏に大変感激していましたが、
令、目前での熱演に一同心を奪
われてしまいました。この日の様
子はNHKテレビが取材し、総合
テレビで放映されました。

昭和四十四年母校卒業、直ちに東京藝術大学

音楽学部声楽科へ入学、更に太学

院に進みました。五十年同校

の名演は大変好評を呼んだそう

です。なお山路さんの「愛の妙」

はNHKテレビの「愛の妙」

の名曲アルバムで皆様のお茶

を奉呈。その年に日本音楽コンク

クール第一回入賞、更に海外派遣コ

ンクールに入賞、五十年イタリ

ア、ローマ・サンタチアリア音

楽院入学。留学後ユルディ国際

コンクールをはじめ欧州での声楽

コンクールで数多くの入賞を果た

し、五十年オペラの殿堂マーラノ

・スカラ座の研究生になり翌年デ

ィエード。

今ふり返ってみると一生

の思い出になるととても貴重な体験

をさせてもらったとともに感謝し

ています。

山路さんは、こんなに有名な世

界的なオペラ歌手であるにもかか

らず、身近な感じのする本当に

素敵な方でした。この母校訪問も

今回限りではなく、帰国された時

と員一同で座谈会を持つことが

できました。大音楽家の前に

か世界的なアーチスト歌手である山

路さんはが重鎮の人、ましてや我

が津高出身の方などは、夢にも思

いませんでした。

九月二日の日は山路さんが我

が母校を訪問して下さる日です。

全ての部屋をびわびわと掃除して、

音楽室の扉板には「歓迎山路芳久

さん」と書きました。途中で山路

さん御夫婦がやつてみえたとい

うよつとしたハーフングもありま

したが廊下で少しお話を頼つて、

無事ね、人を抱きてお迎えする

ことができました。山路さんは、

テレジで見た上りも小柄でとても

おだやかな、やさしそうな方でし

ど、どのような練習をされるかな
どの質問をしたり、逆に山路さん
が私たちにクラブのこと、学校の
様子などをたずねられたりしてな
かなか楽しい座談会となりました。
いまよ、その日のピグハイベ
ントとして山路さんの歌を聞かせ
ていただきました。曲
名曲「ニセッティ作曲『愛の妙』」
より「人知れぬ涙」でした。

私は、光美にもその日の山路さ

んの伴奏を仰せつかったので

地の歌劇場での客演で大変好評を

もらしました。ふだん、少し紹介しましょう。昭和四十四

年母校卒業、直ちに東京藝術大学

音楽学部声楽科へ入学、更に太学

院に進みました。五十年同校

の名演は大変好評を呼んだそう

です。なお山路さんの「愛の妙」

はNHKテレビの「愛の妙」

の名曲アルバムで皆様のお茶

を奉呈。その年に日本音楽コンク

クール第一回入賞、更に海外派遣コ

ンクールに入賞、五十年イタリ

ア、ローマ・サンタチアリア音

楽院入学。留学後ユルディ国際

コンクールをはじめ欧州での声楽

コンクールで数多くの入賞を果た

し、五十年オペラの殿堂マーラノ

・スカラ座の研究生になり翌年デ

ィエード。

今ふり返ってみると一生

の思い出になるととても貴重な体験

をさせてもらったとともに感謝し

ています。

山路さんは、こんなに有名な世

界的なオペラ歌手であるにもかか

らず、身近な感じのする本当に

素敵な方でした。この母校訪問も

今回限りではなく、帰国された時

と員一同で座谈会を持つことが

できました。大音楽家の前に

か世界的なアーチスト歌手である山

路さんはが重鎮の人、ましてや我

が津高出身の方などは、夢にも思

いませんでした。

九月二日の日は山路さんが我

が母校を訪問して下さる日です。

全ての部屋をびわびわと掃除して、

音楽室の扉板には「歓迎山路芳久

さん」と書きました。途中で山路

さん御夫婦がやつてみえたとい

うよつとしたハーフングもありま

したが廊下で少しお話を頼つて、

無事ね、人を抱きてお迎えする

ことができました。山路さんは、

テレジで見た上りも小柄でとても

おだやかな、やさしそうな方でし

た。

この時も、山路さんは

おもむろに手を折つてくださいまし

た。この場を借りて厚く御礼申し

上げます。

さて、来年(60年)からの帰郷

コンサートですが、私はスタート

からばかりでなく、帰郷された時

までも、熱烈な大井ファンも駆けつ

けてくれて、舞台装置、音響、P

Rなどを骨を折つてくださいまし

た。この場を借りて厚く御礼申し

新体育館 完成間近

同窓の諸君には、益々ご健んでご活躍のことと存ります。今回、会報22号の発刊にあたり係の方から、新体育館、武道館について現状をよくよ連絡があり、ここに報告します。

先づ武道館は、昭和58年11月2日に着工、昭和59年3月29日に竣工し、現在新しい立派なものが建つており、昭和59年4月より柔剣道の授業、放課後の部活動に大いに利用しております。旧武道館が昭和34年9月に建てられてから実に25年ぶりに新しく生まれ変わったわけです。

一方昭和29年11月1日に完成した体育館は延々30年にわたって大いに活用されて来たわけですが、数年前より老朽にともなう新体育館の建設が話題になりました。竣工予定は、昭和60年3月28日です。

当初、体育科としては、何時年に一度の体育館建設があることから、向う何時年先を考慮して施設の体育館を要望したのですが、県サードで許可にならず、ならば、できる限り床面積の広いものとし、そこで県に要望したところ、これも基層外ということで許可されず、結局落ち着いたところは、床面積448m²、ステージ、キャビン、ウォーク含めて164m²、ペレーコート4面、バスケットコート1面が

校長より県との交渉が続けられ、現地野球場長の努力によつて新体育館の建設が決定し、昭和59年6月30日より着工いたしました。竣工予定は、昭和60年3月28日です。

当初、体育科としては、何時年に一度の体育館建設があることから、向う何時年先を考慮して施設の体育館を要望したのですが、県サードで許可にならず、ならば、できる限り床面積の広いものとし、そこで県に要望したところ、これも基層外ということで許可されず、結局落ち着いたところは、床面積448m²、ステージ、キャビン、ウォーク含めて164m²、ペレーコート4面、バスケットコート1面が

以上、紙面の都合上、簡単ながら報告にかえます。

今後とも同窓の皆様方の心強いお力添えをお願い申し上げます。

鈴山・記(昭和28年卒)

◎図書部 第28回青少年読書懇親会

58年・59年の一年間の文化・運動クラブの主な活動状況を報告いたします。

◎陸上競技部 県立高校春季大会四百メートル42秒8。五種競技井藤房男3位(59) 国体予選2年生の部百m2位 横口靖(59)

百mハーフル2位 平田仁子(59)

五百メートル2位 丸山光博(59)

m22秒2

◎弓道部 近畿高校総合文化祭出

品井上浩一(58)

◎バドミントン部 高校新人大会百mハードル2位 五種競技井藤房男3位(59) 国体予選2年生の部百m2位 横口靖(59)

百mハーフル2位 平田仁子(59)

五百メートル2位 丸山光博(59)

m22秒2

◎バドミントン部 高校新人大会百mハードル2位 五種競技井藤房男3位(59) 国体予選2年生の部百m2位 横口靖(59)

百mハーフル2位 丸山光博(59)

m22秒2

◎バドミントン部 高校新人大会百mハードル2位 五種競技井藤房男3位(59) 国体予選2年生の部百m2位 横口靖(59)

百mハーフ

